



# L'histoire du Bretzel

A la fin du Moyen-âge, le comte Jacques de Lichtenberg dit Jacques le Barbu vivait à Ingwiller.

Il avait une fiancée du nom de Barbara. Elle était très belle et très écoutée du comte.

Dans le village, vivait également un boulanger du nom de Dorebäck. Il avait la parole facile et un jour, Dieu sait pourquoi, il a eu l'imprudence de se moquer du comte.

Furieux, et vexé par les propos du boulanger, Jacques le Barbu le fait arrêter et le condamne à la pendaison.

Barbara en a écho et comme elle s'inquiète du sort de l'unique boulanger de la ville, elle intervient en sa faveur et persuade Comte d'alléger la peine.

- Bon, soit, je veux bien l'épargner, mais il ne sortira de son cachot que s'il invente la recette d'un gâteau à travers lequel on peut voir trois fois le soleil !

Informé sur son sort, Dorebäck désespère. Il se lamente et pleurniche à longueur de journée, il n'arrive pas à imaginer que l'on puisse voir trois fois le soleil à travers un gâteau. Il connaît le Kugelhopf, le Bettelmann, le Streusel, le Tzopf, ce sont des gâteaux ronds, longs ou carrés, mais de là à inventer un gâteau à travers lequel on peut voir trois fois le soleil, il n'en a aucune idée !

Quelques jours plus tard, arrive Jury, un colosse du village voisin d'Uttwiller qui veut être engagé dans la garde du Comte.

Son premier travail consiste à surveiller le cachot.

Ne supportant plus les cris et les lamentations du boulanger, il demande au prisonnier :

- Mais qu'as-tu fais pour atterrir dans ce trou ?

Dorebäck lui explique que s'il veut revoir la lumière du jour, il faut qu'il invente un gâteau à travers lequel on peut voir trois fois le soleil !

Jury veut bien l'aider, mais comme il est très énervé, il arrache un barreau du cachot et le tord dans tous les sens. Dorebäck, fasciné, le regarde faire et lorsqu'il voit le barreau ainsi tordu, il s'écrie : Voilà la solution !

En effet, le barreau arraché et tordu par le garde a la forme d'un gâteau à travers lequel on peut voir trois fois le soleil.

- Vite conduis-moi dans les cuisines du comte afin que j'invente la recette de ce nouveau gâteau ! ... Grâce à Barbara et à Jury, Dorebäck est libéré car le Comte a pu goûter au fameux gâteau qui depuis a fait le tour de l'Alsace et même du monde entier et est appelé : le Bretzel.

Conte alsacien adapté par Christine FISCHBACH - Steinbourg.